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４社です。

私は5社ほど。

公務員試験と民間企業（公共性の高い企業３社）を受けました。

私は1社です。最終学歴が高卒なので、高3の夏に受けました。

就職氷河期の為1人1社しか受けることができなかったけれど、成績順で受けたい会社を選ぶことができたので、

やはり成績は大切だと思いましたよ！

大人と話をするのに慣れておくのが良いと思います。

素直な姿勢と考え方。資格や仕事の能力は、働いてみないと身につかないことは面接官も分かっています。

自分に合う会社をどれだけ絞り込めるか、自己分析と企業分析につきると思います。

入社試験では、大学入試のように分かりやすい「偏差値」がないので、やみくもに受けまくると沈没したり、

逆に内定をもらい過ぎて困ることも起こるかも。卒業した先輩方の就職先なども参考に、受ける企業を絞ってください。

また、どの企業でも最後には必ず「面接」があるので、喋る練習も大事ですね。

私も筆記テストより面接が重要だと思います。

その会社の仕事内容を把握し、『なぜ同業他社ではなくその会社が良いのか』を考えてみてください。

あとはコミュニケーション能力も磨いてくださいね☆

就職先に院卒が多いなら良いと思います。同窓生は入社後もかわいがってもらえます。

ただ建設業では、大卒でも十分です。

大学の専攻と同じ業界で働くならば有利だと思います。

たしかに最近、弊社に入社してくる方は大卒よりも大学院卒が多いように感じます。有利なのかもしれません。

多少有利かもしれませんが、それだけで進学を決めてほしくはないと思います。

大学院でしたいことは明確ですか？

就職はあくまでスタートラインなので、その後の約40年間をどのように過ごしたいか考えてみてください。

きちんと大学を卒業してきてさえくれれば十分です＾＾

研究室での自分のテーマにはしっかり取り組むと良いです。

設備業界では、物理、音響、構造力学、電気とかは業務に関連しますよ。

ＣＡＤが使えるようになっていたら入社してから少しラクだと思います。

ビジネスマナーとパソコンスキル（Ｅｘｃｅｌ・Ｗｏｒｄ・パワポ）は身につけておくと良いと思います。

仕事に役立つ資格取得を目指しても良いかもしれませんね。

まず、就活では何社くらい受けましたか？

就活のコツはありますか？

大学院に行った方が就職に有利ですか？

入社前に勉強しておくべきことはありますか？



研修に参加したり、仕事をします。

とりあえず先輩の指導のもと簡単な仕事から始めます。

勉強します。社内研修がある場合もありますが、主には終業後に自習です。

資格は経験を積んでから取ろうではなく、入社したらすぐ簡単なものから取りましょう。

年を取るにつれて仕事が増え、勉強する時間は無くなります。

会社に入れば、必要な資格は取れるものとみなして仕事は与えられますよ！

きちんと仕事ができるようになるには、勉強で得られる知識も必要ですが、同じくらい‘経験’も必要です。

入社してからは、会社の中でしっかりと経験を積む時期です。

試験日や受験申し込み日から逆算して、　自分で計画を立てて決めます。

私は、平日２時間、休日５時間していました。

週2日の休日を勉強にあてていました。

私も土日を中心に。平日は、通勤時間やお昼休み３０分くらいのコマ切れの時間を勉強にあてたりしていました。

取得したい資格によりますが、難しい資格ならば仕事以外の時間は全て費やすくらいの覚悟も必要です。

でも、ダラダラと何年も続けるより、集中して短期間で終わらせる方が楽ですよ。

建築系を卒業の皆さんは「１級建築士」を目標にしてください。設備系であれば、建築設備士もぜひ！

建築士、施工管理技士、宅建、インテリア関係の資格を目指す方が多いと思います。

電気工事士・電気主任技術者・技術士・建築士・消防設備士・施工管理技士などですね。

照明士や建築士です。

弊社では、　電気工事士、電気工事施工管理技士、管工事施工管理技士、計装士、

エネルギ－管理士、消防設備士が主な資格です。

弊社では、学会設備士、1級管工事施工管理技士、消防設備士くらいまでが必須で、

あとは建築設備士、エネルギー管理士、一級建築士、計装士など様々です。

　

私はたまたまです。

工業高校を卒業したからです。

本音で話すと、就活時不景気で、耐用年数の短い設備業の方が、職として安定すると考えたからです。

リクルーターの先輩もかっこよかったですし！

快適な空間をつくる‘設備’の仕事は、男性目線・女性目線の両方が必要です。少ないからこそ需要があると思っています！

就職してから資格を取るまでは何をするんですか？

具体的にどんな資格の勉強をするんですか？

なぜ「設備女子」になったのですか？

資格の勉強はどのくらい時間を取っていましたか？



社内で建築設備の部署が発足した際に、偶然にもその部署に配属になりました。

そこで１０年くらい建築設備の工事に従事し、立派な「設備女子」になりました！

もともと大学の専攻は都市計画やまちづくりだったので、建築設備については、会社に入って仕事を通じて勉強しましたね。

ないですね。

私もないです。

今の仕事が好きなのでありません！

今のところはありません。でも、もし他の業界に行きたいと思っている方がいるならば、挑戦してみてほしいですね。

私は、ないといえば嘘になるかなー。でも、なんとか乗り越えられてきましたよ＾＾

建設業以外を経験したいと今でも時々思います。隣の芝生は青いんでしょうね。

テレビゲームを作る業界に興味がありました！

毎日充実していて、退職したいとは思わないので、やりたい仕事だと思います。

この仕事が好きなので、出来ていると言えます。

正直、微妙（苦笑）やらなければならない仕事の中から、自分なりに面白さをみつけたり、工夫したりして取り組んでいます。

現在、模索中。

やりたい仕事だけではないですが、出来ていると思います。

「引き受ける仕事の全てがやりたい仕事」という人は少ないと思います。

時々やりたくない仕事もあるけれど、やりたい仕事もできるのなら十分良い環境だと思います。

建物の用途、規模、お客様の要望等から最適な空調システムを提案していく仕事なので、いわば完全受注生産品！

難しいと感じる場面に度々遭遇します。

難しいです。知らない事ばかりです。でも今はネットなど調べる環境が整っているので努力次第でついていけます。

私の場合は、現場に入ることなく現場担当者を介して現場を知るので、担当者とのコミュニケーションが取れていないと

職人さんの作業が回らなくなるので難しいです。

私は大学の専攻が違ったので、難しいですね。

基本的に、仕事で行き詰ったり、難しくて分からないことがあれば、それを教えてくれそうな人に聞きます。

ただ、誰に聞いたらいいのか、何を調べればいいのか、さっぱり分からないときは、非常に辛いです。

あと、他部署との調整（人との折衝）も難しいなあと感じます。

技術的なことはもちろんですが、経験が足りないことで難しいと感じることは多くあります。

そうですよね。経験から得られるものは、すぐに身に付くものではないので、最初は難しいと感じると思います。

でも、その反面、面白さもありますよ。

ほかの業界に行きたいと思ったことはありますか？

自分のやりたい仕事が出来ていますか？

仕事内容は難しいと感じますか？



今は残業ゼロに近い働き方です。

私は、遅くても20時までです。

会社・部署・時期によって様々だと思うので、実際に働いている人に聞いてみると良いと思います。

ＣＡＤオペは施工ピーク前、竣工前後に図面に追われて残業続きになり、

深夜までになったりします。その他書類関係も最近は提出物が多いので

作成に追われて残業しています。

工務の者は、忙しさに応じて月0～50時間程です。遠方の現場以外は毎日帰宅しています。

家に帰れなかったことはないですが、繁忙期やイベント前は忙しいです。毎日、3～4時間の残業です。

現場業務についていた時、ピーク時は毎日終電でした。

辛いけど、皆同じ生活を送るので仲良くなるし、仕事早々に切り上げて飲みに行ったりもしていました。

家には帰れますので御安心を！

８時出勤・２０時退社・土日休みです。有休はほぼとれませんが、通勤が徒歩10分なので楽です。

働き方改革で、これからはもっと労働時間を短くしなくてはならないですし、早く帰って余暇を過ごしたいです。

土日祝日休んでいます。

週二日、必ず休みます。

ほぼ週休二日です。

基本的には週休二日ですが、忙しいときは土曜日にも出社します。

内勤と外勤で違います。現場業務だと、作業所にもよりますが、土曜日は出勤する事が多いです。

内勤なので、日ごろの残業はしますが、土日はやむを得ない状況以外は休みます。

現場担当者は土曜日も工事があったり机上の仕事を片付ける為、出勤したりしていますが、

弊社では、四半期に一回、施工部門では強制的にインターバル休暇（有休）をとるようになっています。

あと、水曜日はノー残業デーでＰＣを定時終了10分以内に落とさないといけません。

どちらにも完璧は求めないというところでしょうか。

両立にあたり、お金で解決できる部分は、割り切ってサービスを買います。

例えば、職場の飲み会に参加するときのベビーシッター代も働き続けるための投資と考えています。

子育てと仕事で言えば、各家庭いろいろやり方があるとは思いますが、

私の場合は、土日のうち1日は子どものために動いています。

そして、平日は急な残業があっても子どもがご飯を食べて待っていられるように、

会社から帰宅後、次の日のお弁当と夕食を作っておきます。

夫と家事を一緒にしています。あとは感謝の気持ちを言葉や出張先のお土産などで示しています。

休みはどのくらいありますか？きちんと取れますか？

どのように結婚生活と仕事を両立していますか？

実際、どのくらい残業していますか？家に帰れますか？



比較的自由に時間が使えるうちに、趣味をみつけたり旅をしたり

色々な経験をして視野を広げてくださいね。

内定をいただいてからは、自宅パソコンで卒業論文の執筆をしたり

アルバイトをして過ごしていましたが、予定のない日も積極的に研究室に顔を出して

先生や先輩・同級生と話をする時間をもっともてば良かったなと思います。

あとは、時間のあるうちにぜひ海外旅行に。そして英会話の勉強も＾＾

私からは３つ！

①本を読むこと

②一生付き合えると思える友人を大切にすること

③時間をかけても遠く・色々な場所に足を運ぶこと

ニュースやスポーツなど、自分の両親世代の話題についていけるようにしておくと良いですね。

自分の失敗を思い返すと…『自分の記憶や常識が正しいか再確認する事』ですね。

テーブルマナー・ことわざ・慣用句・四字熟語・小説の作者あらすじ等々…当たり前かもしれませんが、大切だったと気づきました。

ぜひ親の新入社員時代の話を聞いてみてください！時代は違うけど、勉強にもなるし緊張も少しほぐれますよ☆

それと、興味があることは人に流されずやってみることかな～。友達がしないからしないのは勿体ない！

「やっときゃ良かったー(>_<)」って後悔するくらいなら自分一人でもやってみるべし！

社会人になっても頼れる人間関係を構築してください！

最後の質問です。私達は残りの学生時代に何をしておいたらいいですか？


